

Valladolid, 22 de julio de 2025

A la atención del señor Carlos Martínez Mínguez:

En primer lugar, me presento. Soy Miguel Ángel Llamas, el nuevo coordinador de Podemos Castilla y León. Le escribo en su calidad de secretario general del PSOE de Castilla y León y previsible candidato a la presidencia de la Junta en las próximas elecciones autonómicas. Aunque lleva ya meses al frente de su partido, aprovecho esta ocasión para felicitarle por su elección y desearle suerte.

Me gustaría plantearle una propuesta que también he trasladado al presidente del Partido Popular de Castilla y León, el sr. Alfonso Fernández Mañueco.

En los últimos meses, han salido a la luz casos de corrupción como la ‘trama Koldo-Ábalos-Cerdán’, que afecta al PSOE, o el ‘caso Montoro’, del Partido Popular. Además, Castilla y León ha venido sufriendo numerosos escándalos de corrupción vinculados al Partido Popular, como la Perla Negra, la trama eólica, Enredadera, Gürtel, Púnica, etc. La corrupción merma los recursos públicos, contribuye a desprestigiar la política y genera una comprensible desafección ciudadana.

Una de las causas de la corrupción está relacionada con la financiación de los partidos y la celebración de actos mastodónticos durante las campañas electorales. Esos mítines o actos de campaña requieren elevados gastos, muchas veces ligados a la obtención de comisiones ilícitas. De esta manera, se despilfarran los recursos, se generan incentivos perversos y se forjan redes clientelares, y todo para celebrar actos vacíos de contenido con un público afín que permiten difundir en los medios de comunicación una suerte de apariencia de popularidad.

Uno de mis objetivos como coordinador de Podemos CyL es aportar lo mejor de mí para impulsar la necesaria regeneración democrática. Por eso **le propongo que los partidos políticos celebremos debates electorales siguiendo el modelo portugués de «todos contra todos»**, esto es, un ciclo de numerosos duelos individuales cara a cara. Estos debates electorales serían televisados y servirían para intercambiar ideas y contraponer diagnósticos y propuestas, lo que, sin duda, resultaría mucho más enriquecedor para el conjunto de la ciudadanía que los típicos mítines de las campañas españolas. Además de esos

debates individuales de todos contra todos, también celebraríamos, como en Portugal, algunos debates multipartidistas simultáneos.

La Ley Electoral de Castilla y León no impone un límite máximo de debates y participantes. Creemos que sería idóneo que los debates fuesen organizados por la comisión de profesionales del periodismo en Castilla y León y la Junta Electoral de Castilla y León, y también podríamos contar con las universidades públicas de nuestra comunidad autónoma y el conjunto de la sociedad civil. Para que pueda comprobar que en Podemos CyL solo nos mueve un afán regenerador, mi partido también quiere dar voz a formaciones políticas que, a diferencia de Podemos, no tienen representación en las Cortes de Castilla y León.

Además, como es sabido, las elecciones de Castilla y León se van a celebrar, en principio, sin la concurrencia de otras convocatorias electorales, lo que va a permitir que Castilla y León tenga el foco mediático de la política estatal durante unos días. Debemos aprovechar la oportunidad para visibilizar los grandes problemas de nuestra comunidad: la despoblación, las desigualdades, la violencia machista, las insuficiencias de los servicios públicos (sanidad, educación, residencias), la falta de acceso a la vivienda, la carestía de la vida, la corrupción estructural, los discursos de odio, la pérdida de cohesión territorial, las debilidades del transporte y las comunicaciones, la escasez de oportunidades para la juventud, el deterioro medioambiental, etc.

Sería muy positivo, además, que los debates se celebraran en distintos lugares de Castilla y León, incluido el medio rural, para fomentar la participación electoral y acercar la política autonómica a la ciudadanía.

Estoy convencido de que Castilla y León merece una política más democrática y próxima a la gente. Espero que tanto el señor Fernández Mañueco como usted acepten esta propuesta de debates electorales y quedo a su disposición para participar en la mesa de partidos que creemos al objeto de concretar, de manera colaborativa, los detalles del formato.

Atentamente

Miguel Ángel Llamas